
Noemí Naranjo Murillo
Vocal responsable de Formación

Hola a todos!

Permitidme presentarme de una manera un tanto diferente y colorida. Soy Noemí, una abogada 
apasionada que este año ha celebrado 25 años de travesía en el Ilustre Colegio de Abogados de 
Barcelona. Sí, sí, ¡25 años! A veces parece que fue ayer cuando crucé por primera vez el patio 
de columnas del colegio cargada de sueños.

Hace 14 años, como si fuera una historia de amor, me uní a 
la gran familia de AEDAF. Desde entonces, he vivido y com-
partido tantas experiencias que siento que cada día me 
atrapa más este mundo tributario que tanto nos apasiona.

Entre mis logros más importantes, aunque no aparecen en 
el currículum, están mis dos hijas, quienes, junto a mi pareja 
y mi trabajo, hacen una mezcla perfecta que llena todos mis 
días de risas y desafíos. ¿Quién dijo que ser abogada y 
mamá no era un desafío? Pero aquí estamos, disfrutando 
cada minuto de esta aventura loca que es la vida.

Soy una disfrutona desde la cuna, de esas que no contemplan la vida sin 
compartirla con amigos y familia. Me veréis siempre lista para una buena 
charla frente al mar de mi querida ciudad, con un vino en la mano y una 
sonrisa en el rostro. Porque, ¿qué sería de la vida sin esos pequeños 
momentos que nos recargan de energía?

Desde hace casi 10 años, tengo el privilegio de ser socia en 
Patrimonia Advocats i Economistes, desde sus inicios. En esta firma, soy 
responsable del área de procedimiento tributario, donde cada día me 
sumerjo en casos y retos que me mantienen en constante 
aprendizaje y crecimiento profesional.

Y ahora, con la ilusión de una niña, me embarco en esta nueva etapa en AEDAF. Estoy aquí, desde las 
entrañas de la organización, lista para aportar mi granito de arena. Quiero ser parte de ese motor que hace 
que nuestra Asociación siga siendo un faro en el ámbito tributario, un lugar donde no solo se comparten 
conocimientos, ¡sino donde se forjan amistades para toda la vida!

¡Nos vemos en los pasillos, en los eventos y por qué no, en esa terracita frente al mar para brindar juntos 
por los éxitos que están por venir!



Orlando Luján Mascareño
Secretario general y responsable de los Grupos de Expertos

Canario, casado con dos fantásticos hijos, María y Jorge, de 18 y 21 años. Me incorporé a 
AEDAF, con solo 26 años, siguiendo la estela y consejo de mi padre, Teodoro, que fue 
delegado de nuestra Asociación en Canarias, a finales de los años 70. Él fue quien me 
inculcó importantes valores profesionales, 100 % alineados con los que guían a nuestra 
Asociación, y me transmitió muchas claves para transitar por los vericuetos de esta difícil 
y a la vez, cautivadora profesión.

Durante casi tres décadas he podido disfrutar 
de infinitas actividades, organizadas a lo 
largo y ancho de nuestra geografía, colaborar 
activamente en casi todas las esferas de 
nuestra Asociación, como delegado 
provincial, del Gabinete de Estudios y de la 
demarcación de Canarias, vocal de la 
Comisión Directiva, coordinador del Grupo de 
Expertos en Empresa Familiar, miembro del  
Consejo Asesor Institucional (CAI); lo que me 
ha permitido aprender, conocer y compartir 
muy buenos momentos con muchísimos

compañeros y buenos amigos lo cual, sin duda, me ha enriquecido como persona y como 
profesional.

La intensidad de nuestra actividad nos consume casi todo 
el tiempo y, sin la ayuda de AEDAF no habría sido posible 
compaginar la vorágine de la actividad del  despacho con 
la docencia, una de mis vocaciones, que ejerzo con 
pasión dirigiendo e impartiendo clases en el Máster de 
Tributación Empresarial de la Universidad del Atlántico 
Medio y participando en la Cátedra del REF de Canarias 
de la ULPGC, con el disfrute de mi familia ¡lo más 
importante!, de mi afición a recorrer los parajes de mi isla 
redonda, y a seguir los partidos de mi equipo amarillo.



Francisco Urbano Solís
Vocal responsable de Demarcaciones Territoriales

Nacido en Córdoba, hace 51 años… “aterricé” en Marbella 
con solo 3 meses, por lo que me considero de esta 
magnífica ciudad sin olvidar mis orígenes. En Marbella han 
nacido mis hijos; una chica de 19 años y un hijo de 17, con los 
que me gusta disfrutar mi tiempo y nos gusta viajar en 
familia, conocer nuevos lugares y ¡cómo no! disfrutar de la 
gastronomía de cada sitio.

Soy economista y me dedico principalmente a la fiscalidad 
inmobiliaria, asesorando tanto a particulares como a Grupos 
en sus inversiones, habiendo participado en numerosas 
transacciones inmobiliarias. Dispongo de despacho propio, 
pero a la vez estuve vinculado durante unos 15 años a un 
conocido grupo promotor de la zona.

Llegué a AEDAF por casualidad, invitado a una charla sobre la 
sociedad limitada nueva empresa de 2003 y, visto el 
compañerismo existente y el tipo de asociación no dudé en 
asociarme inmediatamente tras aquella charla de hace más 
de 20 años. He tenido el honor de ser delegado provincial de 
Málaga, delegado del Gabinete de Estudios y posteriormente 
delegado territorial.

Presumo de tener grandes amigos en AEDAF, no solo de esta 
zona, sino por toda España, donde he tenido la suerte de 
conocer tanto a grandes personas como a grandes 
profesionales y compartir momentos como delegado con 
personas muy involucradas, de distintas generaciones y con 
ganas de hacer cosas… motivo por el que ahora estamos 
aquí.

Creo que hay que apostar por los jóvenes, lo estamos viendo día a día en 
nuestros hijos,  en nuestra sociedad… y AEDAF no es una excepción. 
Tenemos jóvenes muy formados, con buenas ideas, a los que hay que 
hay que dar un “impulso”, pues serán los que tomen las riendas en un 
plazo no muy grande. 



Bernardo Bande García-Romeu
Presidente

Nací en Alicante hace 49 años. A los 27 años me casé con Silvia -compañera de Máster- 
y poco después, creció la familia con Laura y Alejandra, dos hijas geniales que ya tienen 
18 y 19 años. 

Mis dos “pasiones” profesionales son la fiscalidad y la 
docencia. Actualmente dirijo la asesoría familiar que 
fundó mi padre en 1978, miembro de AEDAF desde sus 
inicios, quien me inculcó desde bien pequeñito que 
AEDAF es la mejor Asociación en materia tributaria 
que hay en España. 

Y he tenido la suerte de poder vivirlo en primera 
persona. A nivel asociativo, he sido delegado territorial 
en una demarcación “increíble”, Alicante-Albacete. 
Increíble por cómo funciona, por la gran participación 
de los asociados, y, sobre todo, por el ambiente de 
compañerismo que se vive.  También he compartido 
grandes momentos con compañeros de otras 
demarcaciones en todo tipo de encuentros desde la 
Junta de Delegados, Plenarios, reuniones de la 
sección de IRPF, congresos tributarios, etc. 

Entre mis aficiones, viajar y conocer nuevos 
lugares y culturas es lo que más me gusta 
y, por supuesto, me encanta disfrutar de mi 
familia y amigos.

Soy un optimista convencido y como me 
decía un buen amigo, creo que “la vida es
un regalo precioso y efímero, y estoy 
comprometido a vivirla con gratitud y pasión”.



Ignacio Arráez Bertolín
Vicepresidente

Soy abogado y socio fundador del despacho Maio Legal. Desde mi incorporación a 
AEDAF, hace 16 años, he sido un miembro muy activo de la Asociación, participando en 
secciones y grupos de expertos, y asistiendo habitualmente a un buen número de 
actividades. Fui primero responsable del Gabinete de Estudios de la Demarcación 
de Madrid-Zona Centro, y posteriormente, delegado territorial de la misma demarcación. 

Entre los numerosos proyectos en los que he 
colaborado, destacaría haber sido parte del grupo de 
trabajo que preparó la queja ante la Comisión Europea 
por el modelo 720, y que años más tarde, resultó 
declarado ilegal por el TJUE.

Me siento muy honrado de pertenecer a esta 
Asociación y muy identificado con nuestro colectivo. 
En AEDAF solo he encontrado buenos compañeros – 
más bien amigos – siempre dispuestos a compartir 
conocimientos y a colaborar con los problemas ajenos 
y, creo de corazón que, siempre he estado ahí cuando 
cualquier compañero me ha necesitado. Estoy feliz de 
formar parte de esta Comisión Directiva y poder
 dedicarle tiempo a AEDAF, pues siempre, hasta la 
fecha, todo el tiempo que he dedicado de manera 
altruista a nuestra Asociación, me ha sido “pagado” 
con creces, en forma de conocimientos y buenos 
amigos.

Soy un apasionado padre de tres hijos a los que consiento en exceso y como marido 
digamos que “progreso adecuadamente”. ¿Una excentricidad? Soy un gran aficionado 
al baseball y a la NFL. ¿Una curiosidad? Creo ser el único asociado en la historia de AEDAF 
que ha ganado en dos procedimientos electorales distintos.



Marina García Hidalgo
Vicesecretaria y vocal responsable de Transformación Digital

Difícil tarea describirse a una misma en pocas líneas para que, los que no me conocéis, sepáis quién 
soy. Sevillana, de 44 años, no recuerdo mi vida sin que AEDAF haya estado presente, al ser nieta 
e hija de asociados. Mi madre, Amparo Hidalgo, fue delegada territorial, vicesecretaria de la 
Asociación, y ha sido reconocida con el Premio a la Colaboración Asociativa. Ambas dirigimos el 
despacho profesional que fundó mi abuelo, José Fernando Hidalgo Salvago, y compartimos el amor 
por la profesión y por nuestra querida Asociación. 

Con estos antecedentes, difícil era que no me embarcara 
en este proyecto cuando Bernardo me lo propuso, 
continuando así con mis años de trabajo para AEDAF. 
Comencé en la sección de Mercantil, con mis queridos 
compañeros Nuria, Rosa, Arancha, Mª Luisa, Luis, Beatriz y 
Segismundo. De ahí di el salto a delegada territorial de 
Andalucía-Sevilla y Extremadura, y tengo que decir que ha 
sido una de las experiencias más bonitas que he vivido: mis 
compañeros de demarcación son excelentes profesionales 
y amigos y conocer al resto de delegados ha sido un 
privilegio, me han hecho crecer como persona y sé que 

siempre conservaremos esta especial relación. También de la Asociación 
me llevo a mis amigas Maite, Noe y Mireia, con quienes he compartido 
grandes aventuras, y a muchos otros que no me caben en el texto pero 
que sé y saben que están ahí.

Tengo dos hijos, Antonio de 12 años y Mar 
de 10 años. Nos encanta el deporte, Mar 
es federada de gimnasia rítmica, así 
que nos pasamos la primavera de 
torneos. A Antonio le encanta la natación 
y juntos practicamos buceo con botella. 
Como buenos andaluces, nos gusta la 
calle, el sol, un tardeo con los amigos, 
la buena comida, viajar y conocer 
mundo…

Afronto este proyecto con mucha ilusión, con un equipo 
excelente, esperando hacerlo tan bien como las comisiones 
anteriores y dejando una AEDAF cada vez más fuerte para las 
futuras.



Belén Marín Villamayor
Vocal responsable de Asuntos Económicos

Creo que la mitad de mi vida ha transcurrido de la mano de nuestra querida Asociación. Bueno, 
realmente más de media vida, porque siendo bien chiquitina, mi padre se dio de alta en AEDAF, 
y ha sido “una más” en casa.

Estudié Económicas en la Universidad de Navarra, licenciándome en 1997, y cursé el Máster 
en Asesoría Fiscal en la misma universidad en 1998. Por aquel entonces la Asociación era 
coorganizadora del postgrado, así que tuve la suerte de tener como profesores a 
compañeros de AEDAF, cada uno de ellos referente en su materia… Con semejante caldo 
de cultivo, entre mi casa y los estudios, me di de alta en la Asociación en 1999, sin dudarlo 
un momento. 

Más de 25 años en un entorno 
asociativo muy especial, que me ha dado 
mucho, desde mis comienzos profesionales 
hasta hoy. Así que cuando me propusieron 
ser vocal de Asuntos Económicos de la 
Comisión Directiva, no lo dudé un instante: 
debía tratar de devolver a la Asociación una 
pequeñísima parte de lo que AEDAF me ha 
venido dando a lo largo de todos estos años. 
Es verdad que, aunque siempre da algo de 
vértigo, haber sido delegada durante los 

últimos 4 años y miembro de la Comisión en 2011, ayuda (y mucho!) a afrontar este nuevo reto. 

De estos años me llevo muchas cosas, pero, sobre todo la amistad que forjé tanto con el resto de 
delegados, como con mis compañeros de Comisión, además de, por supuesto, haber tenido la 
oportunidad de conocer a muchos asociados navarros y de toda España.

Tengo bastantes aficiones, entre las que puedo destacar esquiar, para soltar la adrenalina y disfrutar 
de los paisajes nevados que nos ofrece el Pirineo; cocinar, para disfrutar después del resultado con 
mi gente; ir de compras; viajar y conocer diferentes lugares y culturas; y las manualidades: diseñar 
y dar forma después a piezas de bisutería. Me abstrae tanto pensar cómo combinar materiales y 
colores, ¡que es de los mejores remedios que he conocido contra el estrés!



Juan Manuel Herrero de Egaña 
Espinosa de los Monteros
Vocal responsable de Estudios e Investigación 
y responsable de Relaciones Institucionales

Nací con el boom de los 60 del siglo pasado y estoy casado, con un hijo de 19 años y una 
hija de 17. El mejor consejo que he recibido como padre me lo dio una secretaria que tuve 
en mi primer destino. Me dijo “achúchalos mucho ahora que luego no se dejan”, cosa que 
he podido comprobar. 

Mi vida profesional comenzó cuando aprobé la oposición de Abogado del Estado. 
Trabajé en la Administración Pública muchos años y en diversos destinos (Navarra, 
Barcelona, Madrid) y en muy diversos tribunales hasta que, finalmente, recalé en la 
Agencia Tributaria, de la que guardo muy buenos recuerdos. En 2015 pedí la excedencia 
para incorporarme como socio a Deloitte, donde sigo colaborando -ahora como 
Of Counsel- y tengo también mi propio despacho. 

Lo primero que hice al dejar la Administración fue 
incorporarme a AEDAF, organización de la que siempre 
había admirado la buena información y organización de 
que dispone. Desde dentro he podido conocerla todavía 
más y apreciar lo mejor que tiene: el inigualable (no 
exagero) ambiente de amistad y colaboración.  

Me dedico también a la agricultura, a dirigir la explotación 
agrícola que mi madre tiene en Jumilla (Murcia) donde 
nos pasamos el tiempo mirando al cielo, si la lluvia tarda…

Me gusta el futbol -pasión que comparto con mis hijos-, 
la fotografía, los viajes y la lectura. El poco tiempo que 
le puedo dedicar hace que apueste por los clásicos. 
No he encontrado nada mejor que El Quijote, las Coplas de 
Jorge Manrique y la poesía de Machado. En inglés, el If de 
Rudyard Kipling.



Carmen Cano Castañeda
Vocal responsable de Atención al Asociado

Mediterránea por vocación y abogada por convicción: nací en Sabadell, provincia 
de Almería, o así figuró durante muchos años en mi DNI,  fui estudiante de derecho 
en Granada, vivo en Murcia y Valencia tiene parte de mi corazón.

Mi relación con AEDAF surgió gracias a la “casualidad”. Me interesó el programa de 
un Congreso Nacional, la chispa prendió al encontrarla en sus mejores galas, me 
hechicé de su fuerza y nuestro idilio me ha traído hasta aquí, junto a vosotros.

Como pasa con el amor, AEDAF primero me gustó, por lo que decidí asociarme. 
Después quise formalizar mi relación y dar un pasito más al frente: “me arrimé al 
querer” y fui delegada de Murcia, y ya, plenamente abducida, caí rendida a sus pies 

formando parte de la Comisión, mi 
grupo “aguerrido y valiente”.

Los que nos dedicamos a la fiscalidad, 
tenemos que tener un punto de locura 
para navegar en este océano de aguas 
turbulentas, pero se van haciendo 
pequeñas escalas: unas veces en mis 
clases de salsa y merengue, otras 
participando en carreras populares, o  
yendo  a mi club de lectura el primer 
martes de cada mes… Son todas esas 

pequeñas cosas, “mezcladas, no agitadas”, las que jalonan mi día a día. No sé si me 
transmiten alegría o yo se la transmito a ellas…Lo que sí sé es que estoy feliz, 
contenta de estar aquí, con vosotros, ahora. 


